

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 05 de abril de 2011.



EDUCACIÓN

Estatad: Designan nuevo director de la Preparatoria 6 de Tlaltizapán

Nacional: México, lugar 31 en conocimiento cívico de alumnos que quizá no votarán:
ICCS

Internacional: Descubren nuevos fósiles de animales marinos en el desierto egipcio

SALUD

Nacional: Ssa llama a usar ácido fólico para prevenir discapacidad

Internacional: Identifican 5 genes más causantes de Alzheimer

ECONOMÍA

Estatad: Caótica la situación en Nissan

Nacional: Nuevo yacimiento producirá 3,700 barriles diarios de crudo

POLÍTICA

Estatad: Firman convenio de obras con 18 alcaldes

Nacional: Desdeña el gobierno cifras de ONU y CNDH sobre desapariciones forzadas

EDUCACIÓN

Estatal:

Designan nuevo director de la Preparatoria 6 de Tlaltizapán

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en votación designó a Rafael Aguirre Montes de Oca como nuevo director de la Escuela Preparatoria Número 6 de Tlaltizapán. En el plan de trabajo del nuevo director destaca que será prioridad ingresar al Sistema Nacional de Bachilleratos y promover la existencia de una planta docente eficiente y con las competencias que solicitan los parámetros del nivel medio superior, así como generar espacios de orientación y tutoría para atención de las necesidades de los alumnos. Esta designación fue realizada el pasado 31 de marzo.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera) y **La Unión de Jojutla**, p.2, (Evaristo Torres).

Eligen nueva mesa directiva de la Academia de Matemáticas de la UAEM

Con 12 votos a favor y dos abstenciones, fue electa la Mesa Directiva de la Academia General de Matemáticas 2011- 2013 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que presidirá Larissa Sbitneva; el secretario, Masuma Atakishiyeva, y la tesorera, Eugenia Liliana Radmila Bulajich Manfrino, todos adscritos a la Facultad de Ciencias. El proceso de elección se desarrolló conforme al artículo 21 del capítulo IV del Reglamento de las Academias Generales por Disciplina (Agedis).

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

Participará la autónoma en las ferias del libro más intensamente

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participará en la 12a Feria Internacional del Libro UABC, a la que convoca la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) y que se realizará del 31 de marzo al 5 de abril en Mexicali. Posteriormente, la producción editorial universitaria acudirá a la Feria Cultural del Libro Ibero 2011, del 4 al 7 de abril en la ciudad de México, a invitación de la Universidad Iberoamericana (UIA). Asimismo, Lydia Elizalde informó que, en cuanto a ferias del libro internacionales realizadas en el extranjero, la UAEM acudirá, en primer lugar, a la 37 Feria Internacional del Libro de Buenos Aires 2011, en la ciudad de Buenos Aires, Argentina, del 20 de abril al 9 de mayo. La convocatoria a esta feria la hicieron la Fundación El libro y la Red Nacional Altexto.

La Jornada, p.16, (Cruz Pérez).

Participan 33 propuestas en convocatoria científica

El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), realizaron un taller con los evaluadores de las 43 propuestas que participaron en la Convocatoria 2011 del Programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación 2011 en las instalaciones del World Trade Center (WTC) Morelos, con la asistencia de instituciones como el Instituto de Ciencias Físicas (ICF-UNAM), el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp-UAEM), el Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), entre otras. A través del Programa de Estímulos a la Innovación, que se realiza en coordinación con el Conacyt, se destinan recursos económicos para fomentar en las empresas la inversión en innovaciones, que se traduzcan en mayores oportunidades de negocios. Algunas de las instituciones presentes en este acto fueron

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

Graciela Bellón, en el 'Periplo de Homero'

La autora Graciela Bellón asistió al "Periplo de Homero", un ciclo de lecturas de escritores, donde aprovechó para presentar su novela "Desde el Umbral". Ella es traductora y trabaja como correctora de estilo en el Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, en la UNAM.

Diario de Morelos, p.2 Sociales, (DDM Staff).

Egresaron 58 nuevos profesionistas

El pasado 25 de marzo 58 alumnos de las carreras de Desarrollo de Negocios Área Mercadotecnia y Tecnologías de la Información y Comunicación egresaron de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ). Por otra parte, el pasado 18 de marzo se presentó ante el Consejo Directivo de la UTEZ, el informe de actividades correspondiente al año 2010 del rector Alejandro Pacheco Gómez, en el que se detallan diversas actividades del personal académico y administrativo para atender a los estudiantes que cursan alguno de los programas educativos de dicha institución.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez).

Robot hexápodos de ayuda a la detección de incendios forestales

El Laboratorio de robots humanoides del Tecnológico de Monterrey Campus Cuernavaca, tiene como propósito principal desarrollar robots orientados a aplicaciones en favor de la ecología. el proyecto Mexexanthe toma su nombre del otomí y significa araña del bosque, tiene como objeto desarrollar robots hexápodos, llamados QK, para navegar el bosque en busca de incendios forestales, así lo informó Fernando Ramos Quintana, director de Investigación y Posgrado en computación del Tecnológico de Monterrey Campus Cuernavaca.

La Unión de Morelos, p.32, (Colaboración de Fernando Ramos Quintana).

Emplean virus artificiales en nanociencia y vacunas

La Dra. Laura Alicia Palomares Aguilera, del Departamento de Medicina Molecular y Bioprocesos, del Instituto de Biotecnología de la UNAM, fue galardonada con el Premio de Investigación 2009 de la Academia Mexicana de Ciencias, en el área de ingeniería y tecnología por su trabajo sobre el desarrollo de nanomateriales, a partir de proteínas de virus y partículas metálicas. Este proyecto obedece al entendimiento profundo de los sistemas biológicos; en este caso, los virus. Una de las líneas de investigación que Palomares Aguilera indaga se relaciona con las proteínas recombinantes con usos médico farmacéuticos.

Diario de Morelos, p.8 Magazine, (Silvia Vargas).

Nacional:

México, lugar 31 en conocimiento cívico de alumnos que quizá no votarán: ICCS

El informe de la Asociación Internacional para la Evaluación del Logro Educativo estableció que México ocupa el lugar 31 de 36 países en conocimiento cívico de los alumnos, que probable o definitivamente no votarán; México logró 419 puntos, en tanto Finlandia ocupó el primer sitio, con 521 puntos. Por debajo de nuestro país sólo se encuentran República Dominicana, con 381 puntos; Paraguay, con 397 puntos; Indonesia, con 397 puntos; Guatemala, con 410 puntos, y Tailandia, con 415 puntos. El análisis que contiene datos de 140 mil estudiantes y 62 mil profesores de más de 5 mil 300 naciones con la finalidad de que los sistemas educativos del mundo mejoren la práctica de la educación cívica y ciudadana, estableció que al comparar los niveles de conocimiento cívico entre los estudiantes que esperaban y los que no esperaban votar, se encontró que quienes probable o definitivamente lo harían cuando adultos tenían mayor conocimiento de los asuntos relacionados con la vida cívica. Aunque 86 por ciento de los estudiantes de secundaria dijeron que en un futuro votarán en elecciones nacionales, sólo 15 por ciento expresó su disposición a participar en organizaciones juveniles afiliadas a un partido o a un sindicato, de acuerdo con el Estudio Internacional de Educación Cívica y Ciudadana (ICCS).

La Jornada, p.41, (Karina Avilés).

Rafael Lugo Sánchez, nuevo director de la televisora del Politécnico, Canal Once

Nombraron a Rafael Lugo Sánchez como director general de la televisora XEIPN Canal Once, a lo cual expresó que Once TV es actualmente la primera y más importante televisora pública de México, misma que ha cosechado en sus últimos 52 años de transmisión innumeraqbles reconocimientos nacionales e internacionales, de tal modo que ha recibido el respaldo del gobierno federal y del propio instituto para llevar su señal a un mayor número de connacionales. A la ceremonia acudieron la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez y Fernando Sariñana Márquez, director saliente de la televisira.

La Jornada, p.42, (De la redacción).

SEP: hay que poner de moda los valores

Alonso Lujambio Irazábal, secretario de Educación, al dictar la conferencia Educación Cívico-Ética hacia la formación de mexicanos del Siglo XXI, durante la apertura del foro para celebrar los 90 años de la fundación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en el Auditorio Nacional, frente a los directores generales de la secretaría, maestros y estudiantes, dio a conocer que un estudio realizado en el año 2009, entre 37 países de América Latina reveló que sólo 10% de los estudiantes mexicanos de segundo de secundaria demostraron que comprenden los conceptos cívicos y de ciudadanía.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184553.html>

Internacional:

Descubren nuevos fósiles de animales marinos en el desierto egipcio

Un equipo del Ministerio del Medio Ambiente egipcio descubrieron en 150 zonas situadas en el desierto que rodea el oasis de Siwa, en el noroeste de Egipto, esqueletos fosilizados de ballenas, tortugas y serpientes marinas, así como colmillos de tiburones gigantes que vivieron hace millones de años, informaron en el diario oficial Al Ahram. El equipo de estudiosos aseguraron que entre los fósiles de ballenas al menos uno tiene más de 37 millones de años. En ese mismo desierto, los científicos hallaron una zona que al parecer fue habitada por los antecesores de los elefantes, lo que el ministro de Medio Ambiente, Maged George, calificó de importante descubrimiento.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/node/686818>

SALUD

Nacional:

Ssa llama a usar ácido fólico para prevenir discapacidad

En México nacen 120 mil niños cada año con malformaciones congénitas que se pudieron evitar con que la mujer hubiera tomado ácido fólico antes y durante el embarazo, con una buena alimentación y con la aplicación del tamizaje neonatal al recién nacido. Federico Núñez Perea, director de la Red Nacional para la Prevención de la Discapacidad (Renapred), reveló que menos de 30 por ciento de las mexicanas en edad fértil toman ácido fólico; no obstante que 90 por ciento de ellas sabe de la importancia de la Vitamina B9 o ácido fólico, "todavía no hay un apego a la toma de este nutriente por parte de ellas", reconoció. Para el secretario de Salud, José Angel Córdova Villalobos, la ingesta de ácido fólico antes del embarazo y durante los primeros tres meses de gestación, evitaría que un bebé nazca con defectos del tubo neural que comprenden espina bífida, anencefalia y encefalocele, que representan la primera malformación congénita prevenible. Al lanzar la campaña "Yo prevengo la discapacidad, tomo ácido fólico", el funcionario indicó que se puede evitar 70 por ciento de los casos de defectos del tubo neural con la toma de este nutriente.

El Universal, (Ruth Rodríguez).

Avanza el fuego por carencia de equipos

Al menos 164 incendios forestales se han registrado en Morelos del primero de enero al 2 de abril, los cuales han devastado cerca de mil 744 hectáreas de pastizales; a los brigadistas les hace falta equipo para combatirlos eficazmente. El municipio de Huitzilac se coloca en primer sitio de la lista donde mayores daños se han registrado; después siguen Tepoztlán, Cuernavaca y Tlalnepantla, informó la Comisión Nacional Forestal (Conafor) en Morelos.

Diario de Morelos, p.p. y 11, (Staff).

Usan parches de hule y madera para tapar fugas

Derivado de un problema de insuficiencia presupuestal, los trabajadores del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) tienen que reparar las fugas de tomas domiciliarias con cámaras de llantas o taponando derrames con pedazos de madera. Así lo aseguraron ayer los integrantes de la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno del Distrito Federal (SUTGDF), César Piña y Fernando Ortega, quienes detallaron que a diario se atienden de 300 a 400 fugas en tomas cuya tubería es de media pulgada de diámetro, las cuales surten de agua a las casas de esta ciudad, y en todas ellas utilizamos ese tipo de materiales. Entrevistados en el un acto organizado por la Asamblea Legislativa, los líderes comentaron que muchos de los trabajadores del SACM a diario deben pasar a las vulcanizadoras para que les vendan o regalen cámaras de llantas de bicicletas para hacer las reparaciones de las fugas.

La Jornada, (Raúl Llanos).

<http://www.jornada.unam.mx/2011/04/05/index.php?section=capital&article=035n3cap>

Posible, manejo y conservación sustentables de la diversidad biológica: Conabio

Aunque México ha experimentado una seria disminución de su patrimonio natural a consecuencia de políticas de desarrollo que han ignorado largo tiempo criterios ecológicos que garanticen la sustentabilidad, la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio) documentó cien casos como ejemplo de que es posible conservar y manejar de manera sustentable la diversidad biológica, según se indica en el libro Patrimonio natural, cien casos de éxito.

Ayer, en la presentación de la obra, a la que asistió Juan Elvira Quesada, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), el coordinador nacional de la Conabio, José Sarukhán, se refirió al Proyecto global de maíz que realizó el organismo, el cual ubicó en prácticamente todo el territorio nacional la presencia del grano.

La Jornada, (Angélica Enciso),

<http://www.jornada.unam.mx/2011/04/05/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>

Silvia Torres y la ley sobre esterilidad provocada en Jalisco

El pasado martes 29 de marzo ocurrió un hecho sorprendente: la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) distribuyó a los medios de comunicación un boletín de prensa en el que la doctora Silvia Torres Castilleja manifiesta su rechazo a la iniciativa de ley impulsada por el gobernador del estado de Jalisco, Emilio González Márquez, que incluye un capítulo sobre esterilidad provocada, con la cual, de acuerdo con la investigadora, se busca incluir el consentimiento del cónyuge para la esterilización. Al dictar una conferencia en el marco del foro nacional Mujeres en la ciencia, la tecnología y la innovación en México, y en presencia de Margarita Zavala, directora del Sistema de Desarrollo Integral de la Familia, la prestigiada astrónoma, galardonada con Premio Nacional de Ciencias en 2007, y más recientemente con el Premio L'Oreal-Unesco (sigla de Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, en inglés), manifestó abiertamente su rechazo a la citada iniciativa, a la que calificó de un retroceso para el país”.

La Jornada, (Javier Flores),

<http://www.jornada.unam.mx/2011/04/05/index.php?section=ciencias&article=a03a1cie>

Registran 19 incendios forestales en lo que va del año

En el primer trimestre del año han ocurrido 19 incendios forestales, los cuales destruyeron unas 700 hectáreas, principalmente en la zona del cuarto distrito, donde todas fueron provocadas por el descuido del hombre. Mario César Lara Martínez director de protección forestal, comentó que los incendios aumentaron un 30 por ciento mas, comparado con el año pasado y donde no se afectaron zonas arboladas, solo se dañaron pastizales y matorrales.

Milenio, (Ciudad Victoria/MMTV)

<http://www.milenio.com/node/686762>

El fuego recorre la zona protegida de Zapalinamé

Ante una condición natural imposible de prevenir, el área natural protegida de la Sierra de Zapalinamé es devastada por las llamas del incendio generado por una descarga eléctrica desde el pasado 28 de marzo, que ha puesto en riesgo una gran riqueza ambiental de pinos y oyameles, además de fauna que predomina en el sitio. La bióloga Eglantina Canales, directora de la zona natural protegida de la sierra de Arteaga, indicó que el incendio se registra dentro de esta área y ha consumido por el momento 100 hectáreas, por lo que se está trabajando en los apoyos inmediatos a fin de sofocar el siniestro y evitar un mayor impacto al equilibrio ecológico del lugar.

Milenio, (Jessica Rosales).

<http://www.milenio.com/node/686764>

Se esperan tormentas intensas en nueve estados del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó tormentas intensas para las próximas 24 horas en diversos estados del país, debido al ascenso de masas de aire cálido y húmedo en el ambiente. El organismo de la Comisión Nacional del Agua detalló en un reporte especial que las regiones más afectadas serán el sur de Campeche, el oriente, centro y norte de Chiapas, oriente de Hidalgo, estado de México y Tabasco. Asimismo, el norte y oriente de Oaxaca, oriente, centro y noreste de Puebla, centro y norte de Veracruz y en la mayor parte del estado de Tlaxcala; según el reporte del SMN, las probabilidades de dichas condiciones climáticas son de 60 a 70 por ciento.

Milenio, (Notimex).

<http://www.milenio.com/node/686703>

Internacional:

Identifican 5 genes más causantes de Alzheimer

Gracias a un estudio que busca las causas genéticas del Alzheimer en el que se encontraron cinco más –con lo que se duplica el número vinculado con esa enfermedad-, Julie Williams, del Centro de Genética Neurosiquiátrica y Genómica de la Universidad de Cardiff, quien lideró el estudio, informó que las variantes genéticas que hallaron subrayan diferencias específicas en la gente que padece Alzheimer, incluyendo variaciones en el sistema inmunológico, la forma en que el cerebro maneja el colesterol y lípidos y un proceso llamado endocitosis, que elimina proteínas tóxicas del cerebro. Recomendó que si se pueden usar fármacos o cambios en el estilo de vida para contrarrestar estas variaciones genéticas, más del 60 por ciento de los casos podría evitarse.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Crean vacas que producen leche similar a la humana

Los investigadores de la Universidad Agrícola de China introdujeron genes humanos en el ADN de varias vacas y desarrollaron embriones que posteriormente implantaron en otras vacas. Así produjeron especies transgénicas que producen leche que contiene lysozyme, una proteína que ayuda a proteger a los bebés de infecciones durante los primeros meses de nacidos. También contiene las proteínas alpha-lactalbumina y lactoferrina, que refuerzan el número de células inmunológicas en los infantes. Los investigadores consideran que esta leche constituye una alternativa viable a la materna. Pero el estudio, publicado en la revista Public Library of Science One, ha revivido el debate de qué tan seguro es el consumo de alimentos provenientes de animales genéticamente modificados.

Milenio, (BBC).

<http://www.milenio.com/node/686845>

Reemplazan válvula aorta del corazón con implante hecho de tejidos de vaca

En una conferencia este domingo, investigadores del Colegio Estadounidense de Cardiología informaron que a raíz de sus estudios sobre una nueva técnica que reemplazará la válvula aorta del corazón mediante un implante hecho de tejidos de vaca, se muestra un índice de supervivencia similar al de las operaciones a corazón abierto y prolonga la esperanza de vida. "La nueva técnica de reemplazo de la válvula aorta por inserción de catéter (TAVR) es menos invasora que la cirugía convencional y también podría ser una opción prometedora para pacientes gravemente enfermos", concluyeron.

La Jornada, p.2a, (AFP).

ECONOMÍA

Estatal:

Caótica la situación en Nissan

Alrededor de 2 mil 600 trabajadores de la empresa Nissan Mexicana se verán afectados por el paro laboral que iniciará hoy y terminará hasta el próximo viernes, que va de las 9:00 a las 14:00 horas, debido a la escasez de refacciones provenientes de Japón. "Se hará un paro de cuatro días, pero estamos en negociaciones con los dueños de la ensambladora para que sea una permuta, porque se necesita de la producción", afirmó Eusebio Sánchez, secretario general del Sindicato de Trabajadores de Nissan. Abundó que, ayer, laboraron de manera habitual hasta que les notificaron del paro técnico desde temprana hora, y este anuncio fue precisamente porque ya no cuentan con las piezas suficientes para continuar laborando en la producción de automóviles; lo anterior, a consecuencia del tsunami y terremoto suscitado en marzo de 2011. Descartó la posibilidad de que el paro se lleve a cabo por más de cuatro días, porque, de ser así, ya se le hubiera notificado al personal. Sin embargo, informó que la empresa se comprometió a conseguir las piezas que faltan y se las mandarán pronto a fin de poder cumplir con la producción de automóviles.

Diario de Morelos, p.6, (Elizabeth Trejo).

Nacional:

Nuevo yacimiento producirá 3,700 barriles diarios de crudo

Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrió un yacimiento de hidrocarburos situado a 10 kilómetros de la ciudad de Comalcalco, en el estado de Tabasco, como resultado de la intensa actividad exploratoria que lleva a cabo en diversas zonas del país. Después de realizar varias mediciones, se obtuvo una producción inicial superior a 3 mil 700 barriles de petróleo por día, y 8 millones de pies cúbicos diarios de gas, informó la paraestatal a través de un comunicado.

La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez); **El Universal**, (David Aguilar Juárez),
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85539.html>, **Milenio**, (Luis Carriles),
<http://www.milenio.com/node/686188>

Denuncia Grupo Iusacell a Telcel por obstaculizar la portabilidad numérica

Grupo Iusacell presentó una nueva demanda en contra de Telcel ante la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Representantes legales de la empresa propiedad de Ricardo Salinas detallaron que esta segunda demanda se debe a que Telcel realiza una práctica anticompetitiva que consiste en retrasar o impedir que sus clientes ejerzan su derecho a la portabilidad numérica al momento en que deciden cambiar de empresa de telefonía. Con esta demanda, explicaron los abogados, están solicitando a la Cofetel que haga la investigación correspondiente y a su vez ellos recabarán información para documentar su dicho. Aseguraron que Telcel no tiene esta práctica en todo el país, sino que es más notoria en la zona norte y ocurre con menor frecuencia en el centro y sur.

La Jornada, p.31, (Miriam Posada García); **El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero),
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85537.html>, **Milenio**, (Susana Mendieta),
<http://www.milenio.com/node/686316>

Gastan empresas 10% de sus ingresos en actos de corrupción: Coparmex

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que las empresas gastan 10 por ciento de sus ingresos en actos relacionados con la corrupción y que más de 44 por ciento de ellas realiza pagos extraoficiales a servidores públicos de todos los órdenes de gobierno. Estudios del sector privado calculan que el costo de la corrupción equivale a 9 por ciento del producto interno bruto y que más allá de las empresas, las familias de menores recursos son las más afectadas, teniendo que destinar un promedio de casi 14 por ciento de su ingreso a actos de corrupción, con la que tienen que lidiar de forma cotidiana .

Milenio, (Antonio Hernández), <http://www.milenio.com/node/686295>

Brasil, delante de México en penetración financiera

A la banca mexicana le tomará casi 10 años alcanzar los niveles de penetración crediticia que tienen actualmente Brasil o Chile, economías en donde el financiamiento al sector privado representa más de 60 por ciento de su producto interno bruto (PIB).

Milenio, (Óscar Granados), <http://www.milenio.com/node/686145>

Alcanza récord crudo mexicano con 109.52 dólares por barril

El precio de la Mezcla Mexicana de Exportación llegó hoy a su punto más alto hoy con los 109.52 dólares por barril, derivado de los precios de los crudos marcadores en Nueva York y Londres. Este nivel de precios es el más alto alcanzado en los últimos 31 meses. El crudo mexicano terminó la jornada por arriba del precio alcanzado por el West Texas Intermediate que cerró en 108.47 dólares por barril,

Milenio, (Luis Carriles), <http://www.milenio.com/node/686675>

CFC: licitación 21 ahorrará a usuarios 12 mil mdp anuales

El presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, dijo que derivado de la licitación 21 del espectro radioeléctrico, habrá ahorros para los usuarios de por lo menos 12 mil millones de pesos anuales, como resultado de una mayor competencia con la que se reducirán los precios del servicio.

Milenio, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85535.html>

Se eleva la confianza del productor: INEGI

El estudio, realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), señala que en el tercer mes de 2011 el Indicador de Confianza del Productor (ICP) se ubicó en 51.3 puntos, cifra que significó un crecimiento de 6.2 puntos en relación con el nivel alcanzado en igual mes de 2010, cuando fue de 45.1 puntos.

Milenio, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85530.html>

POLÍTICA

Estatal:

Firman convenio de obras con 18 alcaldes

La Secretaría de Finanzas y Planeación del Gobierno firmó ayer con 18 ayuntamientos, un anexo por la gestión de recursos ante la Federación por más de 40 millones de pesos, para diversas obras en 2011. En el Salón Morelos de Palacio de Gobierno, el Secretario de Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, explicó que los recursos serán destinados para pavimentación y áreas deportivas únicamente; se distribuirá a los municipios dependiendo la obra y población, tal y como quedó establecido con el Congreso del estado y el Gobierno federal.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez) y **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma).

Presenta MAC plan de obras a diputados

En conocido hotel del municipio de Jiutepe, el gobernador Marco Antonio Adame y el secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, tuvieron ayer una reunión con el diputado presidente de la Mesa Directiva, Julio Espín Navarrete y los legisladores integrantes de la Junta Política y de Gobierno, y les presentaron la información sobre los proyectos que se pretenden ejecutar con los recursos del empréstito por mil 500 millones de pesos aprobados por el Congreso del estado, con el propósito de despejar dudas a los legisladores acerca del uso que se dará a la línea de crédito.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.5 y 13, (Ana Lilia Mata y sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García).

Insisten diputados en que se evalúe al procurador y al secretario de seguridad pública

En la reunión en donde el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, presentó la información sobre los proyectos que se pretenden ejecutar con los recursos del empréstito por mil 500 millones de pesos, los diputados locales pidieron una vez más al gobernador Marco Adame Castillo la renuncia del procurador general de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez, y del secretario de Seguridad Pública, Gastón Menchaca Arias, ante el crecimiento de la violencia en el estado. El presidente de la Mesa Directiva, Julio Espín Navarrete, confirmó la petición hecha al mandatario estatal.

La Unión de Morelos, p.9, (Ana Lilia Mata).

Exige CTM, con bloqueo, asignación de obra pública

El día de ayer la CTM realizó una movilización con 120 camiones de carga para exigir al gobierno del estado se abstenga de privilegiar al Nuevo Grupo Sindical (NGS) con la asignación de obras públicas. Después del mediodía, los camiones pesados comenzaron a llegar hasta bloquear la calle Gutenberg, donde permanecieron por varias horas. Una comisión de este grupo fue recibida por el subsecretario de Gobierno, Javier Bolaños Aguilar, a quien le expresaron su exigencia de que también a la CTM le sean asignados proyectos.

Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje); **La Unión de Morelos**, p.5, (Ana Lilia Mata); **La Jornada Morelos**, p.6, (Dulce Maya) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Israel Mariano).

Se suman a la marcha nueve ciudades

Organizaciones de al menos nueve ciudades de la república han anunciado movilizaciones en sus entidades para el próximo miércoles 6 de abril, en apoyo al escritor Javier Sicilia en su reclamo de justicia, se esperan marchas en distintos puntos del Distrito Federal, Guanajuato, Guadalajara, Manzanillo, Mérida, Monterrey, Puebla, Saltillo y Xalapa.

Diario de Morelos, p.4, (Staff) y **La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito).

Bloquean carretera; exigen programa

En la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Morelos, adultos mayores de Cuernavaca se manifestaron por espacio de tres horas y suspendieron el tráfico en la carretera federal Cuernavaca-Tepoztlán con la exigencia de que no se suspenda el programa 70 y Más. Posteriormente, los inconformes encabezados por la regidora Manuela Sánchez, fueron atendidos por personal de la dependencia. Por su parte, el delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, manifestó que el programa de 70 y Más no desaparecerá ya que apoya a un padrón de más de 43 mil personas mayores de 70 años, con mil pesos bimestrales, que viven en comunidades menores a los 30 mil habitantes, pero que se tendrá el mismo presupuesto de 2010, lo que imposibilita a inscribir a nuevos beneficiarios que han cumplido ya los 70 años.

Diario de Morelos, p.10, (Verónica Bacaz); **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-6, (Pedro Oseguera).

Cuernavaca, la zona más insegura de la entidad, revela el INEGI

En una encuesta del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), aplicada en las viviendas, revela que la zona metropolitana de Cuernavaca, es la más insegura de Morelos, el delegado del INEGI, Ricardo Torres Carreto, en el marco de la signa de un convenio con la representación Morelos de la Confederación Patronal de la Republica Mexicana (Coparmex), dio a conocer que el denominado "segundo cinturón de conurbación" conformado por los municipios de Xochitepec, Emiliano Zapata y Temixco, es a decir de los mismos morelenses, las zonas más débiles en materia de seguridad.

La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya).

Nacional:

Desdeña el gobierno cifras de ONU y CNDH sobre desapariciones forzadas

La Secretaría de Gobernación (SG) admitió que pudieran estarse dando casos de desapariciones forzadas, aunque no en el número que sugieren el informe preliminar de un grupo de trabajo de la Organización de Naciones Unidas (ONU) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). El subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la SG, Felipe Zamora Castro, y el subsecretario de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Manuel Gómez Robledo, advirtieron que deben identificarse los casos que sucedieron antes de la transición y esperar el informe definitivo, que se presentará en el seno de la ONU en marzo de 2012, (y) destacaron que "sería una irresponsabilidad dejar a los mexicanos a merced de los grupos criminales, por lo que el Ejército y el Estado mexicano van a continuar con los esfuerzos por una seguridad auténtica.

La Jornada, p. 14, (Ciro Pérez Silva) y **El Universal**, (José Mejía),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184538.html>

"Irresponsable" retirar Ejército de las calles como pidió ONU: Segob

El Gobierno mexicano tildó hoy de "irresponsable" retirar a los militares de las calles, como lo sugirió la semana pasada una comisión de trabajo de las Naciones Unidas, y señaló, en ese sentido, que las Fuerzas Armadas garantizan la seguridad de las familias mexicanas. "Las familias mexicanas no van a quedar a merced de los grupos criminales. Sería irresponsable retirar en este momento a las Fuerzas Armadas", afirmó el subsecretario de Gobernación, Felipe de Jesús Zamora.

Milenio, <http://www.milenio.com/node/686726>

CIDH va por relatoría especial para defensores de garantías

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos anunció la creación de una relatoría especial sobre la situación de las defensoras y los defensores de derechos humanos. Pretende respaldar la importante labor que realizan los defensores/as de derechos humanos, así como los operadores judiciales, que también entrarán en el mandato de la relatoría, para hacer prevalecer el Estado de derecho.

El Universal, (de la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184545.html>.